

## RESUMEN EN CASTELLANO

Desde su implementación en enero de 2023, el proyecto de Profesionalización en Capoeira-Educação ha estado capacitando gratuitamente a jóvenes residentes de las favelas Chapéu-Mangueira y Babilônia, en su mayoría, y de otras favelas, como Rocinha, Pavuna y Maré, en la ciudad de Rio de Janeiro, Brasil.

Los jóvenes reciben una beca en dinero durante su formación de un año y posteriormente son enviados al mercado laboral, contribuyendo a la transformación social y a la generación de empleo e ingresos en el territorio.

La profesionalización apoya a los adolescentes de nivel socioeconómico bajo para que desarrollen todo su potencial, permitiendo el acceso a experiencias físicas, sociales, culturales y musicales en un entorno rico en estímulos y seguro para el aprendizaje.

El programa también contribuye a la reversión de la deserción escolar, debido al refuerzo educativo que llena las brechas de aprendizaje de los jóvenes, especialmente de aquellos afectados por la ausencia de clases en la pandemia de COVID-19.

La Capoeira entra como el motor principal de la educación, centrándose en las habilidades corporales, artísticas, sociales y culturales. El conocimiento de la cultura afrobrasileña amplía la conciencia de los jóvenes y los fortalece en sus identidades, ya que la mayoría de los estudiantes se declaran negros o morochos.

Con una política de paridad de género en el profesorado y los estudiantes y un enfoque especial en el fortalecimiento de la identidad de las niñas, el programa ha estado sirviendo principalmente a las niñas, que viven en equilibrio y armonía con los niños.

Como contribución a la inclusión productiva y a la formación de líderes juveniles, el IBCE facilita la derivación de jóvenes graduados a programas como el Pacto por la Juventud, de la Secretaría de la Juventud del Municipio de Rio de Janeiro, y a las asociaciones que cuentan con el Programa de Jóvenes Aprendices.